



El Ayuntamiento estudia vías para salvar las entidades educativas sin subvención

Roncero garantiza que «haremos lo imposible» para compensar con actividades a la UNED, Relaciones Laborales y Centro de Idiomas

Tania Sutil

El Ayuntamiento estudiará fórmulas alternativas a la subvención para evitar la desaparición de las instituciones educativas consorciadas, caso de la UNED, la Escuela de Grado de Riesgos Laborales y el Centro de Idiomas, todas ellas impartidas en el Colegio Universitario, propiedad de la Diputación Provincial. El concejal de Hacienda en la institución municipal, Manuel Roncero, garantiza que «haremos lo posible y lo imposible» para garantizar la continuidad de las instituciones educativas compensando la retirada de la aportación municipal prevista a partir de 2013 con actividades consensuadas con el Ayuntamiento y por las que la institución municipal pagará.

A partir de este momento y a falta de reuniones de los consorcios correspondientes y de las juntas rectoras, «es necesario ver la situación particular de cada entidad porque cada una de ellas tiene sus características». Es el caso de la Escuela de Relaciones Laborales, la más perjudicada por la decisión del Ayuntamiento si se tiene en cuenta que depende casi en un 80% de la financiación de las instituciones que conforman el Consorcio: Diputación, que aporta dos tercios del sustento económico, y Ayuntamiento, que hasta ahora aportaba el tercio restante. Por el ingreso de matrículas, apenas perciben 55.000 euros de los 239.000 que suman su presupuesto anual, según los datos registrados en 2011. En este sentido, «con Relaciones Laborales hablaremos también a fondo para analizar sus circunstancias y si es salvable, se salvará», planea Manuel Roncero, prudente a la espera de ver los pri-



FOTO JAVIER DE LA FUENTE

Varios alumnos acceden a sus clases en el Colegio Universitario de la capital.

El equipo de Gobierno estudiará la idiosincrasia de cada institución para acatar el plan de ajuste

meros resultados de la aplicación del Plan de Ajuste aprobado recientemente con los únicos votos del Partido Popular.

Ante esta situación y tras la alar-

El concejal del área recuerda que las competencias de Educación son de la Junta

ma despertada en estas instituciones educativas con solera en Zamora, Roncero pone sobre la mesa las competencias de cada Administración y recuerda que la edu-

cación «es correspondencia de la Junta de Castilla y León, quien tendrá mucho que decir al respecto», añade.

Con el grifo del Ayuntamiento de la capital cerrado al completo en lo que a subvenciones nominativas se refiere, el concejal de Hacienda razona que «dedicar parte de nuestros fondos para estas entidades significaría incrementar los impuestos», apunta Roncero, sin dejar de aludir a la «autofinanciación» de estas instituciones asentadas en Zamora desde hace años.

Los afectados

UNED

Lleva establecida en Zamora 25 años. Según lo determinado en los estatutos del consorcio, la Diputación aporta el 66% y el Ayuntamiento, el 33%. También están en el consorcio la UNED estatal y Caja España-Caja Duero. La UNED imparte una veintena de titulaciones universitarias para 1.800 alumnos a través de grados en Antropología, Geografía e Historia, Historia del Arte, Lengua y Literatura inglesa y española, Psicología, Ciencias Jurídicas, Administraciones Públicas, Administración y Dirección de Empresas, Ciencia Política y de la Administración, Derecho, Economía, Educación Social, Pedagogía, Sociología, Trabajo Social, Turismo, Ingeniería Informática e Ingeniería en Tecnologías de la Información. La UNED también imparte el curso de acceso a la universidad para mayores de 25, 40 y 45 años. Dos de cada diez alumnos universitarios pertenecen a la UNED.

Escuela Universitaria de Relaciones Laborales

Está implantada en Zamora desde hace medio siglo y goza de gran prestigio en el ámbito estatal. Según lo establecido en los estatutos del Consorcio, la Diputación aporta el 66% y el Ayuntamiento, el 33%, con participación también de la Cámara de Comercio y de Caja España-Caja Duero. La escuela se adaptó al Grado y ha recuperado alumnado hasta lograr los 114 alumnos en el curso actual.

Centro de Idiomas

La escuela de idiomas ha pasado de los 150 alumnos con los que arrancó hace años a los 1.550 actuales. De ellos, más de un millar son niños y el resto, adultos. Los estatutos de su consorcio establecen una aportación del 67% por parte de la Diputación y un 33%, del Ayuntamiento. También forma parte del consorcio la entidad bancaria Caja España-Caja Duero.

Al borde de esta independencia económica se encuentra el Centro de Idiomas de Zamora, que imparte clases de inglés, francés y portugués a 1.550 alumnos, la mayoría, niños. Se trata de la institución educativa menos afectada, ya que llevan años tomando medidas de ajuste, al igual que en la Universidad Nacional a Distancia de Zamora, donde desde el pasado año 2008 «venimos haciendo recortes», recuerda el director de la UNED en la provincia, Juan Andrés Blanco.